

SUSCRICIONES

Table with subscription rates for different regions and terms. Columns include 'MENS. TRIM. SEM. AÑO', 'Pta.', 'Pis.', 'Pis.', 'Pis.' and rows for 'NACIONAL', 'EXTRANJERO', 'VENTA', 'NUMEROS SUELTOS'.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

AÑO XVI—TERCERA EPOCA

Lunes 9 de Junio de 1890

MADRID—NÚM. 5331

SE SUSCRIBE

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías. ANUNCIOS. Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios...

EL EMPERADOR Y BISMARCK

Desde que el príncipe de Bismarck se vió obligado, muy a pesar suyo, a retirarse de la vida pública, no pasa día sin que los periódicos nos transmitan sus opiniones sobre política interior de Alemania y sobre las relaciones internacionales de Europa. En los últimos días de las últimas semanas ha celebrado varias entrevistas: una con un redactor de la Matin, otra con un reporter del Petit Journal, y otra con el corresponsal de un periódico ruso.

años seguidos el rayo de la guerra y prefirió la paz, es acreedor a la justicia de sus contemporáneos, sobre todo cuando sus actos caen ya casi de lleno en el juicio de la posteridad.

ECOS POLÍTICOS

Ayer noche dedicó La Justicia un segundo artículo a comentar con todo el humorismo de que es susceptible su austeridad filosófica lo que nosotros habíamos dicho acerca del meeting de la Alhambra. Y le salió el segundo lo mismo que el primero. Un prólogo de medio carácter, concluida la lectura del cual se queda todo hombre da bien tal y como se quedaron los asistentes a la Alhambra después del almuerzo y de las peroraciones: en ayunas.

Supongamos que la principal misión del Parlamento sea votar los presupuestos, que no lo es. Supongamos asimismo que las Cortes estén muertas. ¿Por qué dijeron sus mercedes ha pocos días que se atrevían a gobernar con estas Cortes hasta Abril del 91?

Es de notar que los que se muestran inclinados a una solución intermedia harán responsable al señor Sagasta de lo que pueda ocurrir con su continuación al frente de una situación liberal ó con la vuelta de los conservadores. Es decir, que el Sr. Sagasta quedará responsable de lo que pueda ocurrir. Bueno, ¿y qué es lo que va a ocurrir? Sin duda los del intermedio quieren echarse a la calle ó al presupuesto. Pero también habrá para eso solución intermedia.

ACADEMIA DE CIENCIAS MORALES Y POLÍTICAS

Recepción del Sr. Linares Rivas. Ayer a las dos fue recibido académico de número el ex ministro Sr. Linares Rivas, que ocupará la vacante del Sr. Lafuente. El acto revistió verdadera solemnidad, y asistieron a él multitud de personajes ilustres, conservadores y no conservadores. Presentaron los señores marqués de Pidal y vizconde de Campo Grande al nuevo académico, quien leyó un notabilísimo discurso sobre El problema social en España, mereciendo en justicia los muchos aplausos de la concurrencia.

frido su modo de pensar las obsesiones anejas al doctrinarismo.

La voz del Sr. Linares Rivas sonó con persuasiva autoridad y despertó simpatías ecos en aquel local donde hace pocos días habían dejado acotadas huellas las intránsigentes palabras de los Sres. Pidal y Sánchez Toca.

«No hemos de fijarnos tampoco en la violencia de los procedimientos y en la irregularidad de las formas; no es tiempo ya de combatir el extremo radicalismo de tales medidas y la imprevisión con que dejó de sacarse todo el partido que de ellas podía haberse obtenido con un poco de tino y de prudencia; no hemos de ver ya a larga distancia mas que el beneficio alcanzado por las clases populares, mejorando, sin duda alguna, su condición en la generalidad de los casos, y sobre todo, desatando a tiempo el nudo de la inmensa dificultad que resultaría si a los azares de la vida social moderna se hubiese agregado el monopolio de la tierra, que al fin es la madre pródigo, de donde, con trabajo y con sudor, se obtiene lo indispensable para la subsistencia.

«Es—dice—una gran medida humanitaria y social... Fantaséase cuanto se quiera respecto a los perjuicios que de ella habrán de seguirse para la riqueza nacional; ponderárase cuanto fuera dado imaginar respecto a los peligros de la emancipación para la independencia é integridad del territorio; augurárase cuanto fuera dado augurar sobre la triste suerte que iban a correr los mismos emancipados, todo era pequeño y miserable ante el oprobio y la iniquidad de la esclavitud. La abolición era una exigencia humanitaria ante todo y sobre todo; pero no era menos una medida social que alteraba honda y esencialmente el modo de vivir, de ser y de estar de millones de hombres que ya se mueven en el mundo con voluntad propia, sufriendo las oscilaciones del mercado que imprime al trabajo tan grandes vaivenes, pero con capacidad y personalidad suficientes para ir en alas de iniciativa, y favorecidos por la suerte, desde la condición de proletarios hasta la de capitalistas ó grandes propietarios, sin que haya nada en las leyes que se interponga en su camino para impedirse el alarde y sistemáticamente. Bien haya, pues, la abolición, que favoreció a tantos seres humanos, quitándoles todo pretexto para la desesperación y todo acicate para renegar de la patria é insurreccionarse contra ella.»

En lo que respecta al tema propiamente dicho, no estamos conformes con la opinión del ilustre académico sobre la conveniencia de la intervención del Estado, y menos aún con los remedios que propone, fundados casi todos en un sistemático proteccionismo. No nos extraña, sin embargo, su tesis eminentemente conservadora, que es la misma de Bismarck y de Guillermo II. A juicio del Sr. Linares Rivas, las escuelas radicales son las menos a propósito para resolver el problema social, mientras que las conservadoras tienen mayores recursos y aptitudes para ello.

«Debemos, pues, exclama, educar a las masas votantes, inculcarles sanas doctrinas y mostrarles buenos ejemplos, darles medios abundantes de producción y de trabajo; imbuirles conformidad con lo que su suerte tenga de adversa; dirimir sus eternas discordias con el capital, siempre guardando justicia y equidad; hacerlos buenos y útiles ciudadanos, y así será posible esperar que se resuelvan a su tiempo un gran problema político y el temible problema social.»

Mucho se parece esto al socialismo de Estado, pero no queremos nosotros analizarlo ni discutirlo. Bástanos notar la tendencia generosa y amplia del Sr. Linares, que riñe a más no poder con las protestas y las excitaciones a una enérgica é implacable represión hechas por casi todos los correligionarios del nuevo académico con motivo de la huelga del 1.º de Mayo.

Bueno es que entre los conservadores españoles vaya marcándose esa transformación, y que para contrarrestar la obra de los Pidales y los Cárdenas entren en línea los Linares y los Silvelas.

La respuesta del Sr. Cos Gayón fué muy discreta, y coincidió en casi todos sus puntos con el discurso del recién llegado.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR) Banquete posibilista.

Gerona 8 (10'15 noche).—Acaba de celebrarse un animadísimo banquete para festejar al correligionario y elocuente orador de Lérida Sr. Llach.

Se han pronunciado muchos entusiasmas brindis, terminando con uno brillantísimo del festejado, el cual ha pintado de mano maestra la actitud de los partidos y la situación política, haciendo una calurosa defensa de la briosamente mantenida por el Sr. Castelar, para quien ha habido unánimes protestas de incondicional adhesión.

El Sr. Llach ha arrancado nutridos aplausos al tributar un recuerdo a Puig Oriol, y sobre todo, al hacer un sentidísimo panegírico del Sr. Mazonave, «político eximio é integérrimo a quien nunca llorará bastante la democracia».

Los posibilistas gerundenses reiteran con esta ocasión su inquebrantable é incondicional lealtad al ilustre jefe del partido, enviando de nuevo el testimonio de su dolor a El Globo por la pérdida de su preclaro é inolvidable director.—Carreras.

Otra huelga. Barcelona 8 (10'20 noche).—Esta mañana se han declarado en huelga los cocheros y conductores de los tranvías de Barcelona.

El acto obedece a que la dirección de los tranvías no ha querido que fuera definitivo el arreglo transitorio de principios de Mayo adoptado por mediación del general Blasco.

Antes los empleados trabajaban trece horas; por consecuencia del arreglo transitorio han trabajado a razón de diez horas durante el mes que acaba de transcurrir; ahora quieren que trabajen doce horas.

La autoridad militar ha tomado precauciones, colocando parejas de la Guardia civil de diez en diez metros del trayecto.—Gallard.

Barcelona 8 (10'19 noche).—Durante esta tarde se ha hecho al servicio, aunque incompleto, por algunos cocheros que se han sometido a las condiciones que se han impuesto de la empresa.

Reina la más completa tranquilidad. El público está en actitud favorable a los empleados.

Esta noche se reunirán los huelguistas.—Gallard.

¿Suicidio? Barcelona 8 (10'25 noche).—Ha circulado con insistencia por la ciudad el rumor, que juzgo desprovisto por completo de fundamento, del suicidio de un importante personaje fusionista.

El hecho se supone ocurrido en un establecimiento de baños de esta provincia.—Gallard.

Agencia Fabra. Recompensas agrícolas. París 8.—MM. Constans é Ives Guyot han ido en la mañana de hoy a Périgueux para presidir la distribución de recompensas en el concurso agrícola. Ambos personajes fueron aclamados con verdadero entusiasmo.

Otro tallá. Roma 8.—El rey Humberto ha firmado el decreto aceptando la dimisión del señor Fortis, subsecretario del ministerio del Interior.

¿Vendrá? París 8.—Aquí se ha hablado de la posibilidad de que el presidente de la República francesa haga en Agosto próximo un viaje al Mediodía de Francia, y que aun aproveche esta circunstancia para hacer breve visita en San Sebastián a la reina regente de España; pero, según noticias de buen origen, nada puede afirmarse sobre el particular. Al contrario, más bien parece poco verosímil que el señor Carnot, cuya salud se ha resentido durante sus dos últimos viajes, emprenda este verano nuevas excursiones.

A lo sumo se limitará ir a Vichy a tomar aquellas aguas, que los facultativos le recomiendan con insistencia. Además, en los centros oficiosos se dice que, habiendo renunciado el Sr. Carnot a celebrar entrevistas con el rey Humberto y con el presidente de la República helvética, su viaje a San Sebastián podría lastimar las susceptibilidades de Italia y Suiza.

Se acabó la cuestión. París 8.—Las huelgas parciales que han ocurrido en algunos centros mineros de Francia carecen de importancia. Las causas deben atribuirse únicamente a cuestiones particulares.

Enhorabuena. París 8.—Mr. de Fallieres, ministro de Justicia, ha sido elegido senador por Lot y Garonne por 457 votos contra el candidato reaccionario Mr. Besse, que obtuvo 231.

REUNIÓN DE OBREROS

En el Liceo Rius se reunieron ayer los albañiles, carpinteros y cerrajeros con objeto de hacer propaganda para constituir una asociación consagrada a la defensa de sus intereses.

El compañero Serna, exponiendo las ventajas de esta asociación, dijo que los maestros, generalmente lo son porque tienen dinero, y que es necesario establecer cajas de resistencia para que cese la explotación del obrero.

Saturino González, albañil, recordó que el Círculo de la Unión Mercantil se había fundado con el único objeto de defender los intereses que representa.

Igual conducta deben seguir los trabajadores; sean monárquicos ó republicanos, son siempre explotados por sus correligionarios, porque todos los políticos burgueses convienen en chupar la sangre del obrero. (Aplausos.)

José Villar, cerrajero, atacando como perjudiciales las asociaciones políticas y religiosas, se lamentó de que se enseñe a los niños que Dios hizo el mundo en seis días. Advertido de la inconveniencia de esta digresión por el delegado del gobernador, terminó aconsejando la unión que ha de humillar a los burgueses.

El compañero Iglesias hizo notar que desde la manifestación del 1.º de Mayo los dueños de talleres tratan con relativa consideración a los trabajadores.

Dijo que actualmente el obrero se halla diez veces más explotado que en otras épocas. Insistió en la necesidad de las cajas de resistencia y la asociación para pedir que se cumplan las ordenanzas en lo relativo a los andamiajes como garantía de la vida de los operarios.

Censuró la tesis sustentada en las Cortes por un eminente tribuno, a quien calificó de tan notable orador como funesto político, al asegurar que limitar las horas de trabajo al obrero era tanto como remontarse a la época de la esclavitud.

Dijo que el notable y audaz orador no hubiese podido cultivar su inteligencia si hubiera tenido precisión de trabajar corporalmente en su juventud las muchas horas que al obrero se le exige.

Atacó a los periódicos republicanos por la forma en que trataron lo referente a la huelga del 1.º de Mayo.

Dijo que el triunfo de la jornada legal de ocho horas no se hará esperar, y terminó recomendando a los concurrentes entregaran en la mesa las cantidades que pudieran para socorrer a los socialistas heridos de las huelgas.

FIESTAS DE JUNIO

La «Kermesse». La fiesta organizada por la junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil en los Jardines del Retiro ha sido una de las más brillantes y más concurridas que hemos presenciado.

A las cuatro y media empezó a acudir gente; una hora después era difícil transitar por el paseo y materialmente imposible encontrar una silla desocupada.

Calculábase en unas 7.000 personas las que se reunieron en aquel delicioso sitio. La demanda de billetes para la rifa de la Kermesse fué tan extraordinaria, que mucho antes de concluir la fiesta estaban totalmente agotados.

Las señoritas encargadas de venderlos darán por bien empleadas las horas de calor asfixiante que pasaron y estarán seguramente satisfechas de su obra. Seguramente a su concurso se recaudó una suma considerable que recibirán con benedictos los pobres.

Desde las cinco de la tarde hasta bien entrada la noche ejecutaron escogidas piezas la Sociedad Unión Artístico Musical, la orquesta de bandurrias que dirige el señor Mas y el Orfeón matritense.

Inútil es decir, tratándose de una función dispuesta por la junta del Círculo, que reinó el mayor orden.

La concurrencia, en la cual se veían damas muy hermosas y muy elegantes, salió complacidísima de los Jardines.

La Kermesse de ayer no solamente honra al Círculo de la Unión Mercantil, honra también a la capital.

Estas fiestas civilizadoras y cultas son las que deben repetirse todos los años.



OTRO CAMELO O LA CORRIDA DE BENEFICENCIA

Hoy he de ser breve que hay muy poco sitio para siete bueyes y quinientos chicos, entre los toreros y los del Hospicio. Hay que hablar del Angel, que, aunque estaba herido, estuvo valiente, acertado y digno. De otro participante de un tal Lagartijo, no diré más nuevo diciendo lo mismo. Aquí entra el Centeno, que no llega a trigo.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

Hoy lunes concurrirán al Circo de Colón los niños del Hospicio que forman el batallón escolar, y en la pista del circo harán evoluciones.

EFEMERIDES DE JUNIO

1216—Alfonso VIII hace donación de la villa de Illescas a la Santa Iglesia de Toledo en acción de gracias por haber ganado la famosa batalla de las Navas de Tolosa.

H. PEÑASCO.

DINES Y DIRETES

¡La igualdad! ¡la igualdad! ¡Qué cosa es la igualdad? Al propio tiempo que ya se preparan a premiar a los perros que figuran en la Exposición del Rastro, echan por otras partes morcilla a los que andan de paseo por esas calles.

En la botica de un pueblo de la Cornuña ocurre una cosa singular. Cuando el boticario sale a paseo despacha las recetas la boticaria.

Así se podrá dar el caso de que pregunte uno a una de las madres desgraciadas: —¿Y de qué murió su niño de usted?

Y el marido, cuando vuelva a casa después de dar su paseito, le dirá a su conjugue: —Vamos, Fulana; dime en confianza cuántos chicos has rebañado esta tarde!

Resulta, pues, que en el consabido pueblo se podrá salvar un chiquitín de la tos ferina, de la viruela, del garrotillo, del sarampión... pero ¿de la señora farmacéutica?

Para combatir la tuberculosis, raquitismo ó inapetencia, aconsejan gran número de celebridades médicas el uso del Jarabe de Hipofosfatos de J. Climent, pues son sorprendentes sus magníficos resultados.

Para la tos, las aficciones de la garganta y de la voz los más afamados médicos prescriben las Pastillas Botay que prepara el farmacéutico de Barcelona J. Escribá. Depositario en Madrid: Melchor García. Véndense en las farmacias.

Temperatura

La temperatura de ayer en Madrid á la sombra, según las observaciones de la Sra. Viuda de Arce, fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 21.

Los matuteros huyeron, pero cinco ó seis de ellos fueron reconocidos por los vigilantes.

En la calle del Arenal se desbocó el caballo de un carruaje, y al llegar á la plaza de Isabel II tropezó con otro coche, produciendo al cochero y á dos señoras varias lesiones leves que les fueron curadas en la casa de socorro.

Resultado de la inercia en que se hallan los matuteros por la activa persecución del ayuntamiento.

Conducido á la casa de socorro, declaró que ignoraba el nombre del conductor del carro y el número de éste.

Los enfermos de garganta, nariz ó oídos se curan. Hortaleza, 40, 1.º

GACETA OFICIAL

Guerra.—Orden concediendo un plazo de dos meses para que las diputaciones y ayuntamientos hagan las reclamaciones de adelantos y desembolsos por suministros al ejército durante la pasada guerra civil.

EL DIA POLITICO

Anduvimos los periodistas ayer tarde no poco atareados para averiguar si se celebraba por fin el anunciado consejo de ministros, costándonos no poco saber que no, y que lo único que había era algunos ministros sin consejo, que ni saben para qué lo son ni siquiera para qué han llegado á serlo.

El consejo se celebrará hoy ó mañana, ó cualquier otro día, porque prisa no corre. El Sr. Sagasta, ya bien, tanto que ayer, á última hora de la tarde, pudo repetir su paseo del día anterior, en coche, por supuesto, espera á que alguno de sus colegas le pida la reunión de los ministros para convocarla; y como ninguno la ha pedido, no ha habido por qué convocarla, aunque asuntos no deben faltar.

Ha terminado felizmente en Barcelona, sin alarma ni contrariedades para nadie, la huelga de los dependientes de tranvía ayer por la mañana iniciada. El gobierno no sabe si la autoridad militar de aquel distrito se decidirá á levantar el estado de sitio, para lo cual se halla facultada. Esto dependerá de lo que las circunstancias aconsejen á su juicio.

La prensa conservadora ha lanzado la especie de que las minorías se retraerán de acudir á las Cámaras, declarando á éstas faciosas, si no son disueltas al día siguiente de sancionados los presupuestos, en la seguridad de que sus hombres no han de lanzar contra ella una desautorización, que no están ellos ni los tiempos para medidas de rigor; pero los notables conservadores hallan medio de decir á quien se lo pregunta que ellos no se hacen soldados de tales amenazas ni llegarán jamás á la adopción de semejantes actitudes, dejando que se ejerza siempre y en todo caso libremente la regla prerrogativa, aunque están conformes en creer y sostener que aprobado ya el sufragio en cuanto lo sean los presupuestos, habrán terminado estas Cortes su misión.

El meeting de los federales pactistas anoche celebrado para conmemorar la proclamación de la República federal en España, estuvo menos concurrido aún que otros de su clase, y sirvió al Sr. Pi para fustigar lindamente al nuevo partido centro republicano, fabricado al minuto tres días antes en el propio local de la Alhambra por el Sr. Salmerón y sus amigos.

Seguirá hoy en el Senado la discusión del presupuesto de Cuba, y en el Congreso el del articulado del presupuesto general y voto particular del Sr. Cañellas.

En la Cámara popular se reunirá hoy la comisión sobre prescripción de bienes de dominio público.

Y no hay más que sepamos.

Entre Zayas é Hipólito clavaron dos pares y medio, y señó Curro se bailó tres pasas para una corta y buena perdiendo la bandera.

El buey, que era un mal sujeto, arrancó un burladero que estaba relleno como una empanada barata, y luego sufrió dos intentos de descabello, pero no se echaba.

Señó Curro lo quiso convencer tirándole de los cuernos, lo cual es feo en un torero de su categoría.

¡Ah! hubo aplausos.

Septimo, Patilla.

Que fué manso, pero nos ofreció un nuevo gozo:

La caza de la divisa ó prisión de monos sabios: escenas de sinvergüenzas y bravuras del Medrano.

Un orador valenciano, el Sr. Blasco, habló de la monarquía en tales términos, que el delegado del gobernador creyó oportuno llamarle al orden, conduciéndole al gobierno civil, y después al juzgado de guardia.

El Sr. Pi y Margall hizo el resumen repletiendo una vez más su programa.

Al hablar de confederación, presentó como ejemplo la de las Repúblicas del centro de América, y abogó por la unión de España y Portugal, pero sin llegar á constituir una verdadera confederación.

Varios socios del Círculo liberal reformista tratan de celebrar una velada en honor de D. Isaac Peral.

Hay se verificarán exámenes en la Escuela Nacional de Música y Declamación.

En la Castellana se va á establecer dentro de pocos días un baño para perros.

Mañana llegará á Madrid el Sr. Montero Ríos.

Ayer falleció en Madrid nuestro particular amigo el senador por la provincia de Alicante D. José Moreno Lozano, que formaba en la fracción del Sr. Romero Robledo.

Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor por tan irreparable pérdida.

El señor obispo de la diócesis ha salido de Madrid para continuar su visita pastoral en el arciprestazgo de Getafá.

Según telegrafía el gobernador de Barcelona, han comenzado á funcionar los tranvías con nuevo personal, sin que hasta ahora haya ocurrido el menor conato de desorden.

Un periódico de la mañana, al dar cuenta del banquete celebrado anteanoche por los artistas que firmaron la protesta contra el jurado, dice que el Sr. D. Mariano Benlliure fué uno de ellos.

El insigne escultor no ha firmado la protesta, y así nos ruegan que lo hagamos constar amigos de toda su confianza.

También nos han manifestado éstos que parecen adolecer de injusticia y sonar á malévola reticencia ciertas indicaciones hechas en el periódico aludido acerca de la gran cruz de Isabel la Católica concedida al Sr. Benlliure.

Esto, á nuestro juicio, es extremar la suspicacia, pues nadie puede creer que el joven artista valenciano haya trabajado ó influido de ningún modo para obtener tal recompensa. A todos consta que ni su carácter ni sus adiciones le llevan á formular cierto género de solicitudes y á entrometerse en asuntos ajenos al arte. Además, es bien notorio que ha obtenido la condecoración por voluntad del gobierno é iniciativa del ministro de Estado, y que la obtención de la cruz fué para él una verdadera sorpresa.

¡Cien mil duros!

Entre la autoridad superior de Puerto Rico y el ministro de Ultramar se han cambiado estos telegramas:

«Puerto Rico 7 Julio.—Gobernador general al ministro de Ultramar.

Al girar visita administrativa, he descubierto en ayuntamiento Ponce, donde me encuentro, serias irregularidades que pueden constituir delito de falsedad y de defraudación por más de 100.000 pesos. Por honra de la administración entrego asunto á tribunales de justicia.»

«Ministro Ultramar al gobernador general de Puerto Rico.

Madrid 8 Junio.—Recibo telegrama sobre defraudación ayuntamiento Ponce, y espero excite el celo de tribunales para que, sin contemplación á nadie ni á nada, recalga pronto y ejemplar castigo. Felicito V. E. por descubrimiento, y apruebo su recto proceder.»

Dice La Correspondencia:

«En los cuatro días que han transcurrido desde la sorpresa de los matuteros, y no obstante la disminución de ingresos que la fiesta del Corpus produce siempre, ha recaudado el felato del Norte 16.000 pesetas más que en igual período del año anterior.

Los demás felatos han dado también un aumento de cerca de 8.000 pesetas.

En un solo artículo, en las gallinas, está aforando el felato del Norte el cuadruplo y hasta el quintuplo de lo que se aforaba antes.»

Parece que el vicepresidente de la comisión de consumos del ayuntamiento señor Jaqueto, está resuelto á presentar la dimisión de su cargo, fundándose en algunas alusiones hechas en la última sesión.

Mañana, 10 del corriente, terminará el plazo para satisfacer sin recargo en el domicilio de los recaudadores las cuotas de la contribución territorial é industrial correspondientes al cuarto trimestre del presente año económico.

La junta municipal.

La junta municipal se reunirá en las Casas Consistoriales el día 11 del actual, á las dos de la tarde, para tratar de los asuntos siguientes:

Acuerdos del ayuntamiento disponiendo se lleve á efecto una ampliación de crédito para satisfacer las devoluciones de ingresos ordenadas por la superioridad; una transferencia de créditos para pensiones á ex alumnos del colegio de San Ildefonso; otro á la partida designada en la sección 4.ª, cap. 3.ª, art. 3.ª, concepto 9.º del presupuesto vigente, para gastos de valías y palenques; otra para la adquisición, por subasta, de capotes con destino á los guardias de policía urbana; y acuerdo aprobando los presupuestos de gastos é ingresos de Madrid para el próximo año económico de 1890 91.

Sucesos de ayer.

En la ronda de Segovia ocurrió una colisión entre matuteros y dos vigilantes del resguardo, resultando herido uno de éstos

Ayer se practicó, de orden del juzgado

un reconocimiento en el domicilio del director de La Crónica, Sr. Martínez, y según se dice, fueron hallados algunos documentos importantes.

Parace que á consecuencia de ello, el juzgado adoptará alguna resolución contra determinadas personas.

Nuestro distinguido amigo y correligionario el ex ministro Sr. Lado ha salido para Vigo, en donde ha fallecido su hija la joven condesa de Villar de Fuentes.

Reciba el desconsolado padre nuestro pésame más sentido.

En el meeting de federales celebrado anoche en la Alhambra pronunciáronse varios discursos, en los que predominó la cuestión de la separación de la Iglesia y el Estado.

Un orador valenciano, el Sr. Blasco, habló de la monarquía en tales términos, que el delegado del gobernador creyó oportuno llamarle al orden, conduciéndole al gobierno civil, y después al juzgado de guardia.

El Sr. Pi y Margall hizo el resumen repletiendo una vez más su programa.

Al hablar de confederación, presentó como ejemplo la de las Repúblicas del centro de América, y abogó por la unión de España y Portugal, pero sin llegar á constituir una verdadera confederación.

Varios socios del Círculo liberal reformista tratan de celebrar una velada en honor de D. Isaac Peral.

Hay se verificarán exámenes en la Escuela Nacional de Música y Declamación.

En la Castellana se va á establecer dentro de pocos días un baño para perros.

Mañana llegará á Madrid el Sr. Montero Ríos.

Ayer falleció en Madrid nuestro particular amigo el senador por la provincia de Alicante D. José Moreno Lozano, que formaba en la fracción del Sr. Romero Robledo.

Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor por tan irreparable pérdida.

El señor obispo de la diócesis ha salido de Madrid para continuar su visita pastoral en el arciprestazgo de Getafá.

Según telegrafía el gobernador de Barcelona, han comenzado á funcionar los tranvías con nuevo personal, sin que hasta ahora haya ocurrido el menor conato de desorden.

Un periódico de la mañana, al dar cuenta del banquete celebrado anteanoche por los artistas que firmaron la protesta contra el jurado, dice que el Sr. D. Mariano Benlliure fué uno de ellos.

El insigne escultor no ha firmado la protesta, y así nos ruegan que lo hagamos constar amigos de toda su confianza.

También nos han manifestado éstos que parecen adolecer de injusticia y sonar á malévola reticencia ciertas indicaciones hechas en el periódico aludido acerca de la gran cruz de Isabel la Católica concedida al Sr. Benlliure.

Esto, á nuestro juicio, es extremar la suspicacia, pues nadie puede creer que el joven artista valenciano haya trabajado ó influido de ningún modo para obtener tal recompensa. A todos consta que ni su carácter ni sus adiciones le llevan á formular cierto género de solicitudes y á entrometerse en asuntos ajenos al arte. Además, es bien notorio que ha obtenido la condecoración por voluntad del gobierno é iniciativa del ministro de Estado, y que la obtención de la cruz fué para él una verdadera sorpresa.

¡Cien mil duros!

Entre la autoridad superior de Puerto Rico y el ministro de Ultramar se han cambiado estos telegramas:

«Puerto Rico 7 Julio.—Gobernador general al ministro de Ultramar.

Al girar visita administrativa, he descubierto en ayuntamiento Ponce, donde me encuentro, serias irregularidades que pueden constituir delito de falsedad y de defraudación por más de 100.000 pesos. Por honra de la administración entrego asunto á tribunales de justicia.»

«Ministro Ultramar al gobernador general de Puerto Rico.

Madrid 8 Junio.—Recibo telegrama sobre defraudación ayuntamiento Ponce, y espero excite el celo de tribunales para que, sin contemplación á nadie ni á nada, recalga pronto y ejemplar castigo. Felicito V. E. por descubrimiento, y apruebo su recto proceder.»

Dice La Correspondencia:

«En los cuatro días que han transcurrido desde la sorpresa de los matuteros, y no obstante la disminución de ingresos que la fiesta del Corpus produce siempre, ha recaudado el felato del Norte 16.000 pesetas más que en igual período del año anterior.

Los demás felatos han dado también un aumento de cerca de 8.000 pesetas.

En un solo artículo, en las gallinas, está aforando el felato del Norte el cuadruplo y hasta el quintuplo de lo que se aforaba antes.»

Parece que el vicepresidente de la comisión de consumos del ayuntamiento señor Jaqueto, está resuelto á presentar la dimisión de su cargo, fundándose en algunas alusiones hechas en la última sesión.

Mañana, 10 del corriente, terminará el plazo para satisfacer sin recargo en el domicilio de los recaudadores las cuotas de la contribución territorial é industrial correspondientes al cuarto trimestre del presente año económico.

La junta municipal.

La junta municipal se reunirá en las Casas Consistoriales el día 11 del actual, á las dos de la tarde, para tratar de los asuntos siguientes:

Acuerdos del ayuntamiento disponiendo se lleve á efecto una ampliación de crédito para satisfacer las devoluciones de ingresos ordenadas por la superioridad; una transferencia de créditos para pensiones á ex alumnos del colegio de San Ildefonso; otro á la partida designada en la sección 4.ª, cap. 3.ª, art. 3.ª, concepto 9.º del presupuesto vigente, para gastos de valías y palenques; otra para la adquisición, por subasta, de capotes con destino á los guardias de policía urbana; y acuerdo aprobando los presupuestos de gastos é ingresos de Madrid para el próximo año económico de 1890 91.

Sucesos de ayer.

En la ronda de Segovia ocurrió una colisión entre matuteros y dos vigilantes del resguardo, resultando herido uno de éstos

Ayer se practicó, de orden del juzgado

un reconocimiento en el domicilio del director de La Crónica, Sr. Martínez, y según se dice, fueron hallados algunos documentos importantes.

Parace que á consecuencia de ello, el juzgado adoptará alguna resolución contra determinadas personas.

Nuestro distinguido amigo y correligionario el ex ministro Sr. Lado ha salido para Vigo, en donde ha fallecido su hija la joven condesa de Villar de Fuentes.

Reciba el desconsolado padre nuestro pésame más sentido.

En el meeting de federales celebrado anoche en la Alhambra pronunciáronse varios discursos, en los que predominó la cuestión de la separación de la Iglesia y el Estado.

Un orador valenciano, el Sr. Blasco, habló de la monarquía en tales términos, que el delegado del gobernador creyó oportuno llamarle al orden, conduciéndole al gobierno civil, y después al juzgado de guardia.

El Sr. Pi y Margall hizo el resumen repletiendo una vez más su programa.

Al hablar de confederación, presentó como ejemplo la de las Repúblicas del centro de América, y abogó por la unión de España y Portugal, pero sin llegar á constituir una verdadera confederación.

Varios socios del Círculo liberal reformista tratan de celebrar una velada en honor de D. Isaac Peral.

Hay se verificarán exámenes en la Escuela Nacional de Música y Declamación.

En la Castellana se va á establecer dentro de pocos días un baño para perros.

Mañana llegará á Madrid el Sr. Montero Ríos.

hasta que no triunfa el proteccionismo. También debutaba el señor Curriño; cuando pitó flautas, cuando flautas pitó, pero nunca aplausos ni por compromiso. Por fin, que quedamos todos complacidos con la mojiganga que hicieron los niños. Lo demás muy guapo para los Isidros; Kermeses de bueyes, palos de ruido, funciones de pólvora, un tercer partido y lo que Angel Muro nos dice en su libro: «No se debe espumar el puchero!»

¡lo habéis comprendido? Pues que estaba lleno el local milagrosamente, y me alegro por los pobres (microreligionarios impolíticos), y había banderolas y percalina y los lujos de rigor, y mucha alegría al comienzo, y calor, y sed, y curdas de uno y otro sexo, como dice La Correspondencia, y el señor de Parraga como director de orquesta y tal.

Asomó el batallón escolar, y entre los aplausos delirantes del pueblo, hizo una porción de evoluciones como si fueran militares de verdad vistos con unos gemelos del revés; maniobró con precisión y soltura, y, por último, desfiló con toda la marcialidad de una tropa veterana.

Felipe Ducazal que, con Leopoldo Gálvez Holguin, han sido los organizadores del infantil batallón, andaban locos de gusto recibiendo felicitaciones.

Pero á algún guasa se le ocurrió tirar á la arena un puñado de perros, y se rompieron las filas, y entró el disloque á los chicos.

El de la corneta de órdenes se desgañaba llamando á las filas en balde: mientras cayó dinero no metía en vereda á la gente menuda ni el propio antecesor de Lagartijo, D. Gonzalo, no el Comendador, sino de Córdoba.

Por fin, que aquello se volvió merienda de negros, que es una cosa muy diferente á las meriendas de los salmeronianos.

Y entró la formalidad, que como no valió la pena, voy á despachar á golletazo por buey.

El primero, de Gómez.

Tuvo el honroso privilegio de estrenar la pólvora en lo que va de legislatura.

Colorao, grande y cornialito, se declaró buey sinvergüenza en cuanto le tentaron.

Rafael y Centeno, únicos ministros en el banco azul.

El primero saludó á Recorto, nombre del elefante, con tres verónicas, y vases por el foro del 1.º.

Un marronzao, una lanzada, dejando el instrumento, y á la pólvora.

¡Salíó pa criar reses D. Félix!

Ostión metió dos pares de ruido, y Maneme medio en el animal, y el otro medio de recuerdo.

Rafael, que suele hacer frases, no con tanta frecuencia como Martos, brindó por usia y por ¡D. Félix Gómez!

Luego toréó como pudo, y con dos pinchazos, media estocada desprendida y un descabello nos quitó de encima la fantasma.

De Patilla, el segundo.

¡Uníó de la torrada!

REVISTA SEMANAL ECONOMICA

AGRICULTURA, INDUSTRIA, COMERCIO, MINERIA

Madrid 9 de Junio de 1890

UN PRESUPUESTO

En estos días ha corrido la especie de que se proponía por alguien el nombramiento de una comisión parlamentaria encargada de proceder a la formación de un presupuesto expresion de la verdad, y llamado por virtud de la eficacia del esfuerzo gozar de una nivelación que en vano persigue.

El título por completo nos ha parecido el mejor, tal vez bonísimo, que supone semejante proyecto.

Los presupuestos no están llamados a ser de la iniciativa, sino de la resolución de las Cámaras.

Para cada uno de sus artículos, proponer los créditos necesarios para cumplir los servicios de su departamento, y en vista de la reconocida necesidad de tales créditos, fórmase por el maestro el presupuesto de ingresos en los que van lógicamente englobados los procedidos de ramos ó servicios que no son a cargo de la administración de la hacienda.

El trazado del proyecto total, recae sobre la aprobación del consejo, y pasan a la Cámara popular, que por órgano de comisión especial los examina y propone dictámenes es el que discute el Congreso como el Senado delibera acerca de la cuestión merced a su comisión de presupuesto por el articulado que votó la otra cámara.

Hay, pues, motivo que justifique la extensión de arrancar del poder ejecutivo una facultad meramente informativa, respecto que el proyecto entregado al Parlamento no es sino el juicio que merece a la administración pública el estado de la hacienda y del Tesoro y la distribución de los créditos a satisfacer y de ingresos a añadir que supone convenientes y precisos para el desarrollo financiero del Estado a que se refiere el presupuesto.

Lo que sí cabe mejoramiento y tocarse a la iniciativa parlamentaria es la proposición de cifras, cuidando de las diferencias entre pagos é ingresos en primer lugar deudas flotantes, luego déficit y más tarde consolidaciones de deuda que gravan a perpetuidad sobre haber de la Hacienda.

El sistema que ahora nos rige no se presta mucho a conseguir tan buenos dictámenes, y depende todo de que la doctrina que se acomoda a los dictámenes que resultan en la práctica, pese a pesar de los ramilletes que aparecen hechos en los proyectos de presupuestos para demostrar armonía y el juicio con los cuales se verificó el cómputo de ingresos y pagos, viene la ley a autorizar deuda flotante por la cuarta parte del presupuesto, de donde se deduce que, sin pensar en circunstancias excepcionales, calcula nueva legislación que el error de previsión de las Cámaras y la falta de regularidad del servicio pueden llegar a la cuarta parte del presupuesto; y, francamente, una autorización del 25 por 100, ó sea de doscientos y más millones, es una equivocación excesiva.

El medio más práctico de evitar daño al fisco consiste, sin duda alguna, en definir los términos del problema y hacer que los presupuestos de ingresos excedan al modo a los de gastos por la reducción de los gastos de éstos, que no pueda ser el caso de un desnivel sino en virtud de una epidemia, de graves trastornos de guerra pública, de guerra extranjera ó de las únicas circunstancias en las que solamente se concibe la necesidad de déficit.

En esto y con lograr que los gastos restrictivos como la instrucción, obras públicas, defensa del territorio y otros sean los que consuman la mayor parte de los recursos, se habrá conseguido el fin apetecido.

Si llegamos a ese, que no pasa de ser, es menester no dejarse alucinar por las expuestas con mejor ó peor fortuna por las previsiones financieras hechas por unos ó por otros, al cabo serían las Cámaras; y por transigencia a las cuales es difícil sustraerse, tener las imperfecciones de toda obra humana, pues los intereses de clase y de rango impiden a los menos conseguir el de los más.

EL COMERCIO BRASILEÑO

El inmenso territorio que comprende la nueva República sudamericana está llamado a ser en breve tiempo un enorme campo de la actividad humana y un emporio de riquezas.

Para tener en cuenta, para formar idea aproximada del porvenir de aquel pueblo, producción de los principales artículos del año 1886-87 expresada en milreis, ó en monedas de diez reales de nuestro antiguo sistema.

to de Río Janeiro ha despachado en 1889 barcos con carga de 2.910.325 sacos, de los cuales 1.798.530 para los Estados Unidos, 547.209 para los puertos del canal de la Mancha y norte de Europa y 260.064 para los del Mediterráneo.

Procedentes del Brasil han llegado a los mercados más importantes de Europa en 1889 las siguientes cantidades de café:

Table with 2 columns: Location (A Londres, A Hamburgo, A El Havre, A Amberes, A Burdeos, A Trieste, A Marsella) and Quantity (245.000, 158.000, 61.000, 43.000, 3.325, 118.000, 104.000)

Un país como aquel, que cuenta 54.000 kilómetros de rios navegables, que mantiene con Inglaterra un comercio de 128 millones de pesetas de exportación y 176 de importación y de 82 y 96 respectivamente con Francia, está destinado, sin duda alguna, a verdadera prosperidad, á la cual contribuirá no poco el acuerdo con que han sido trazados los ferrocarriles existentes.

INFORMES VARIOS

La situación financiera de Italia prosigue desesoperada. Las quiebras de establecimientos y particulares están al orden del día.

Otro tanto ocurre en la Bolsa. Por efecto de la liquidación de fin de Mayo, que, según dicen de Roma, ha sido muy perjudicial á los que operan al descubierto, cae bajistas muy conocidos en el mundo de los negocios han desaparecido de aquella capital.

Una compañía de seguros de vida, la American Life insurance Company, de Filadelfia, ha suspendido los pagos y declarado en quiebra.

El presidente de la compañía había tomado á préstamo 2.400.000 pesetas de las cajas de la misma. Otras sumas prestadas oscilan entre dos y dos y medio millones. Ha sido nombrado liquidador judicial, con una fianza de medio millón de duros, la Title insurance and Trust Company.

La compañía quebrada venía operando desde 1850, lo que no ha impedido su bancarrota.

La comisión de presupuestos francesa ha acordado por unanimidad la reducción del tipo del interés que el Estado abona á la Caja de Depósitos para los fondos de las cajas de ahorros que en la actualidad se eleva al 4 por 100.

Se ha fijado como definitivo el 3'25 por 100. Juzgase que la reducción del interés permitiría obtener una economía anual de 21 millones próximamente.

Decididamente el empréstito de 700 millones de francos se efectuará por el gobierno de la nación vecina en el curso del presupuesto venidero.

Lo que aún no parece decidido es si el empréstito habrá de contenerse dentro de dicho límite, si se suprimirá el presupuesto extraordinario para atenciones de guerra, ó si por el contrario se mantendrá, dedicando á dotarle recursos procedentes del empréstito.

Lo que sí se ha resuelto es que no se reembolsen por el empréstito las anticipaciones hechas por el Estado á las compañías de ferrocarriles en concepto de garantía del interés.

Se ha celebrado en Bremen la apertura oficial de la Exposición del comercio y la industria del Nordeste de Alemania.

Es, sin duda, la más importante de todas las verificadas en aquel país hasta la fecha, pues cuenta con unas 1.500 instalaciones.

La comisión de presupuestos de la Cámara popular portuguesa ha emitido dictamen favorable al proyecto del ministro de Hacienda estableciendo un aumento del 6 por 100 en la cuantía de todos los impuestos actuales.

La Cámara de Comercio de Burdeos ha recibido una petición firmada por gran número de negociantes de la plaza importadores de vinos extranjeros, pidiendo la modificación de la ley de Julio de 1882 sobre peritos de aduanas y los catadores prácticos.

La corporación mercantil ha acordado hacer cobocar á los peticionarios la correspondencia y las negociaciones mantenidas por la Cámara con los ministros de Hacienda y del Comercio.

El Consejo de Administración del Banco de Londres y del Río de la Plata ha acordado la distribución de un dividendo del 6 por 100 á cuenta de los beneficios del año actual, por el semestre que expiró en 31 de Marzo último.

La comisión encargada del estudio técnico del canal de Panamá ha publicado el segundo cuaderno del informe sobre el canal alimentado por medio de presas.

Dicen de Turin que han sido detenidos tres administradores que fueron del Banco de la Industria y del Comercio.

Se ha expedido mandamiento de prisión contra otros tres sujetos que habían desahogado igual cargo.

El proyecto de ley relativo á la renovación del privilegio del Banco de Francia,

está casi definitivamente elaborada y se presentará á la Cámara antes de terminarse la legislatura que espirará hacia el 14 de Julio.

Dicho proyecto, según habíamos indicado, proroga el privilegio del Banco durante quince años á contar del término de la concesión actual que acabará en 1897. En cambio, el Banco concédele al Estado participación en sus beneficios. Esta participación establecerá según el principio de que rebasado el límite de un dividendo reservado, el Estado tendrá derecho á la mitad de los beneficios repartidos entre las acciones. Este dividendo reservado se calculará á 4 por 100 sobre el valor en plaza de las acciones, que siendo actualmente de unos 4.000 francos, el dividendo se fija en 160. Como base del cálculo de los beneficios futuros se tomarán los resultados medios de los quince ejercicios últimos, según los cuales supónese que el Erario percibirá anualmente unos 2.000.000 de francos.

Además, el Banco, á título gracioso, pues á ello no le obliga su reglamento, se compromete á entregarle al Estado millón y medio de francos anuales desde el día que le renueven el privilegio hasta 1897.

Para completar el proyecto faltan las modificaciones que el ministro de Hacienda, Mr. Rouvier, piensa introducir en la composición de la junta de accionistas y en el Consejo de regencia.

LOS TRIGOS EN FRANCIA

Durante los nueve primeros meses de la campaña de 1888-89 ha importado Francia 7.995.435 hectolitros de trigo.

En los diez años rurales anteriores las importaciones de trigos destinados al consumo verificadas en los nueve primeros, fueron las siguientes:

Table with 2 columns: Year (1888-89, 1887-88, 1886-87, 1885-86, 1884-85, 1883-84, 1882-83, 1881-82, 1880-81, 1879-80) and Quantity (13.888.614, 7.433.408, 10.367.724, 4.822.821, 12.917.294, 9.664.662, 12.156.821, 11.620.728, 15.146.382, 20.883.718)

Los precios, á consecuencia de las noticias recibidas de los Estados Unidos, debían haberse reducido; pero se mantienen firmes en general, aunque con ligeras tendencias á la baja.

BOLETIN DE PRECIOS

Aceites.—Normalizadas las ventas en nuestros mercados, las oscilaciones que en lo sucesivo iremos observando sólo acusarán gran variación cuando despojen los olivos y se vislumbre el resultado de la cosecha venidera.

Continúan sostenidas las marcas excelentes de Lora del Río, que se cotizan como sus similares las de Niza y Marsella.

Las pocas ventas de aceites de la ribera del Palencia, de Tarragona y de Valencia, se han realizado á buenos precios, ó sea á 45'49 y aun 52 reales arroba castellana de 11'50 kilogramos.

Los de Graciano, de Martos y todas las clases vírgenes, pero sin refinar, han obtenido cotizaciones de 44 y 47 reales arroba. Los ordinarios andaluces se sostienen en sus precios de 36'33 y aun 39 reales.

El extranjero acusa calma en los mercados franceses, aun cuando se venden á buen precio las marcas acreditadas.

Los extra corrientes, de 181 á 183 pesetas los 100 kilogramos. Los extra procedentes de la Provenza, como aceites más finos, se han envasado á 190 pesetas. Los ordinarios han obtenido 152, 155 y 161 pesetas.

Italia ha ofrecido alguna más animación merced á las remesas enviadas á los puntos del Mediterráneo. Los precios, sin embargo, no han subido gran cosa.

Los Bitonto Molifetta se han medido á 126 y 130 pesetas los 100 kilogramos. Los calabreses se han equiparado, notándose que los compradores buscan con preferencia estos últimos.

Aun no se tienen noticias precisas sobre el aspecto que ofrece la próxima cosecha.

Alcoholes.—En París el mercado ofrece regular número de operaciones. Las existencias eran de 17.200 pipas. En Berlín ha vuelto la tendencia á la baja, cotizándose á 34'50 corriente y 33'90 Julio, Agosto, Septiembre y Octubre 34'80.

París cotiza á 37'00 mes corriente, y 37'50 fin del próximo.

En Bilbao de 3'40 reales litro á 3'52 el selecto.

Tendencia al alza.

Algodón.—El ordinario de la Luisiana se paga en el Havre por balas:

Table with 2 columns: Month (A fin del corrient, Julio, Agosto, Septbre, Octubre, Noviembre) and Price (76'25, 76'375, 76'50, 76'75, 74'25, 71'375)

Mercado con alguna calma. Ventas en el último día 25 balas Oomra, á 61; 40 Nueva Orleans, á 77; 56 San Luis, á 73 francos. En Liverpool se vendieron el 4 s.000 balas; importación 7.000.

Mercado sostenido. Existencias abundantes. En Londres se cotizan los algodones: Americano, 6 1/2 á 7 1/4 d. Madrás, 5/165

á 5 8/16 d.—Surat, 4 3/8 d. á 6 3/8 d.—Bengala, 3 3/4 á 4 3/8 d.—Egipto, 6 8/16 á 5 1/2.

En Manchester pocos negocios y no hay alteraciones en los precios.

Azúcares.—Continúa la subida de precios, y hay actividad en las operaciones. Las existencias en Bilbao reducidas y fuerte la demanda, cotizándose: Blanca terrón, 49 pesetas los 50 kilos; id. molida, 49; id. brillo de Cárdenas, 47; blanquilla, 40; terciada, 39; dorada, 43; centrifuga Puerto-Rico, 39; id. cubana, 37; dorada Filipina, 3; cortadillo número 1, 54; idem número 2, 53; pílón número 1, 53.

Antimonio.—En Londres, de 71 á 73 libras la tonelada.

Azogue.—Se paga en Londres á 9 l. 15 chelines y 0 peniques el frasco, de primera mano. De segunda mano á 10-10-0.

Sostenidos los precios.

Cacaos.—Del de Guayaquil hay en Bilbao regulares existencias y buena demanda.

Se ofrecen: el superior de Arriba á 147 pesetas los 50 kilos. El sudado á 138.

En Barcelona el Guayaquil 2'92 por kilo, bueno de arriba. Caracas 4'80.

Cafés.—En el Havre se cotizaron los sacos de café Santos:

Table with 2 columns: Month (Corriente, Julio, Agosto, Septbre, Octubre, Noviembre) and Price (109'50, 109'75, 109'25, 109'60, 104'75, 101'25)

Mercados con tendencia á la calma. Ventas 56.000 sacos.

En Amberes firmes los precios. Ventas 8.000 sacos.

En Nueva York el día 2 se pagaba el Brasil á 20'00 y á 16'32 fin de Junio.

Mercado firme. En Bilbao, Moca á 220 pesetas los 50 kilos; caraolillo, á 180 id.; Puerto Rico hacienda, elegido, á 170'00 id.; id. corriente, á 160 id.; Manila, á 155 id.

Pocos negocios.

Carbones.—Se advierte nueva tendencia á la baja en los precios del carbón de piedra y de sus derivados.

En Londres se cotizan de 47 á 48 chelines por tonelada.

Cobres.—Firme el mercado en Londres. El español se cotizaba de 49 l. 5 ch. 8 peniques á 49 l. 12 ch. 0 d. á tres meses. Chilenos de 54 l. 5 ch. 10 d. á un mes; á 54 12-6 á tres meses.

Gebollas.—Mercado de Londres. Españolas de 14 ch. 0 p. á 15 ch. 0 p. por caja. Belgas de 9 ch. á 10 ch. 0 d. por postal de 110 libras.

Estaño.—Se cotiza en Londres al contado de 93 libras 10 ch. 9 d. á 94 l. 10 ch. 6 p. á tres meses. Mercado firme.

Hierros.—Hay ligera tendencia á la baja.

La última cotización que alcanzamos es la siguiente: Hierro escocés, á 43 ch. 9 1/2 p. al contado. A un mes fecha, á 44 ch. 11 p.

Hematitas, 51 ch. 3 p. al contado y 51 ch. 4 1/2 d. á un mes.

Lanas.—Hay buenas existencias en el Havre. Mercado flojo en calma completa. Se pagan al fin del corriente 181'00 francos la bala, á fin de Mayo 180'00. Los restantes meses á 181'50 francos.

En Londres la de Australia, sucia, de 8 á 10 ch. 10 d. Limpia, á 11 ch. 9 1/2 d. 10 ch. 7 d. Los precios sostenidos.

Limonas.—Se toman en Londres de 10 ch. 0 d. á 12 chelines por caja, según tamaños.

Naranjas.—Londres 25. De 18 chelines 0 p. á 24 chelines por caja, según las clases. De Valencia á 30.

Papas.—Las de Valencia en Londres de 34 á 35 chelines por caja. Buenos negocios.

Petróleos.—Los refinados de América están firmes en Londres y se pagan de 5 7/16 d. á 5 1/2 dineros por galón. El ruso de 5 1/16 á 5 3/16.

En Nueva York quedaban el 291 bruto, Parkers Brand, 7'30; reñado, 7'20; United Pipe Line, 84 1/4.

En el último día se pagaban en Bilbao: en barriles, á 51'50 pesetas los 100 kilos brutos.

En cajas, á 18 rs. las cajas de 2 latas.

Plomo.—En alza el mercado de Londres con pocos negocios. El español á 13 l. 0 chelines 0 p. Inglés 12 libras 15 ch.

Pocos negocios.

Uvas.—Las de Valencia siguen firmes en Londres, con buena demanda, cotizándose las superiores de 41 á 44 chelines.

Vinos.—Aun cuando el temporal durante la segunda quincena de Mayo ha sido vario, lluvioso y frío, las noticias acerca del estado de los viñedos son satisfactorias en general, con excepción de algunas localidades afligidas por los pedriscos. Siguen muy animados los mercados de Alicante, Valencia, Albacete, la Mancha y ambas Castillas, con tendencia á la mejora de precios.

El mercado de vino de las Ríojas ha mejorado algo, habiéndose realizado partidas de alguna importancia en Cenicero, Cucurrita, Briones y otros, habiendo llegado los precios hasta 4'25 y 4'50 pesetas cántara, y siendo ya muy reducidas las existencias en bodega. El curso del mercado en Navarra no ha variado, continuando regular la demanda, y sosteniéndose firmes y hasta con alguna mejora los precios. Poco ó nada se reanima la venta de vinos en Aragón, y sólo tenemos noticia de transacción de importancia la realizada en Atea, de unos 500 alqueques entre 17'50 y 25 pesetas. En Valencia, Alicante y Murcia la campaña está al terminar, y las pocas existencias que restan se ofrecen cada vez á más alto precio. En los principales mercados de Cataluña continúa dominando la calma, que se acentúa más con la falta de las clases medianas y bajas que el comercio necesita.

Zinc.—Marcas ordinarias de 22 l. 17 ch. á 23-0-0 libras. Especiales de 23 l. 0 ch. 20 libras 6 chelines. Mercado en calma.

BANCOS Y SOCIEDADES

El último balance semanal del Banco de España ofrece las siguientes alteraciones:

Table with 3 columns: ACTIVO, MAYO 31, JUNIO 7. Rows include Metálico, Casa de Moneda, CARTERA, Descuentos, Préstamos, Amortizable, Acciones de Tabacos, Letras del Tesoro, Pagars negr. del Tesoro, Otros conceptos, El Tesoro sje de efectivo, PASIVO, Billetes circulantes, Cuentas corrientes, Depósitos en efectivo, Ganancias y pérdidas.

La existencia metálica, que era de 199'52 millones de pesetas al hacerse el balance anterior, ha disminuido en la semana hasta 199'18 millones. En el movimiento parcial se advierte que de 92'88 han aumentado las existencias de oro en caja á 96 y 1/2 millones próximamente.

Las pastas de oro depositadas en la casa de la moneda bajaron de 13'25 á 9'06 millones.

Han sufrido una pequeña baja los descuentos y cuentas corrientes según queda indicado en las casillas del estado anterior.

En otros conceptos solo merece consignarse el aumento nuevamente realizado en la circulación de billetes.

Las acciones, como todos los efectos públicos y mercantiles, han experimentado un buen aumento de cotización.

LA SEMANA EN LA BOLSA

La cotización comparada de las dos últimas semanas ofrece el siguiente movimiento:

Table with 5 columns: FONDOS PÚBLICOS, Día 31 MAYO, Día 7 JUNIO, ALZ., BAJ. Rows include 4 por 10 interior, Idem exterior, Amortizable, Cubas, VALORES MERCANTILES, Banco de España, Hipotecario, Cédulas al 5, Idem al 4, Tabacos, Riointo.

CAMBIOS, Londres 3 meses fecha, París 8 días vista, Berlin, cheque.

La liquidación del mes se hizo sin dificultad alguna, y durante esta semana ha habido mucha animación, mostrándose en alza todos los valores, impulsados por la corriente de fuera que es muy favorable á la elevación de las cotizaciones.

TIP. DE «EL GLOBO» A CARGO DE J. S. DE TARRA, San Agustín, núm. 2.

